

Regierungsratsbeschluss

vom 16. Mai 2023

Nr. 2023/794

Forum Betriebliches Gesundheitsmanagement BGM Bern-Solothurn Vereinbarung als Träger

1. Erwägungen

Das Forum Betriebliches Gesundheitsmanagement Bern-Solothurn wurde mit dem Zweck gegründet, Unternehmen in den Kantonen Bern und Solothurn zum Thema Betriebliches Gesundheitsmanagement (BGM) zu sensibilisieren, mit relevanten und praxistauglichen Materialien zu informieren und zu unterstützen sowie letztendlich die Unternehmen auch zur Ein- und Weiterführung von BGM-Massnahmen zu motivieren. Heute existieren schweizweit fünf BGM Foren.

Die Geschäftsstelle des Forums BGM Bern-Solothurn ist die kantonalen Dienststellen angegangen, die sich mit dem betrieblichen Gesundheitsmanagement und Themen der Gesundheitsförderung und Prävention befassen (Gesundheitsamt, Amt für Wirtschaft und Arbeit, Personalamt, IV-Stelle Solothurn), um den Kanton Solothurn als Träger und/oder Mitglied zu motivieren. Ein Mitmachen des Kantons Solothurn hätte eine positive Signalwirkung auf Solothurner Betriebe, beim Forum BGM Bern-Solothurn ebenfalls mitzumachen und Arbeitgebende für die Einführung und Umsetzung von gesundheitsförderlichen Massnahmen zu motivieren. Das Ziel von betrieblichem Gesundheitsmanagement sind gesunde und leistungsfähige Mitarbeitende in gesunden und produktiven Betrieben. Betriebe sollen das Thema «psychische und physische Gesundheit am Arbeitsplatz» ganzheitlich angehen und in ihren Strategien verankern.

Daneben besitzt der Kanton Solothurn als Arbeitgeber bereits selber ein ausgeprägtes BGM, das die Vorbildfunktion des Kantons in diesem Bereich der Personalführung aufzeigt. Das kantonale BGM verfolgt dabei die Ziele, dass die Mitarbeitenden bei der Arbeit gesund und leistungsfähig bleiben sowie in ihrer Gesundheitskompetenz gefördert werden.

Die Trägerschaft des BGM Bern-Solothurn wird bisher u. a. getragen von der Standortförderung Kanton Bern, der Universität Bern, der Fachhochschule Bern, der Fachhochschule Nordwestschweiz, der Gesundheitsförderung Schweiz, der Visana und dem Handels- und Industrieverein des Kantons Bern. Ein dreijähriges Engagement als Träger ist mit einem Beitrag von 5'000 Franken verbunden. Der Mitgliederbeitrag für Betriebe ab 500 Mitarbeitende beträgt zudem 1'000 Franken pro Jahr.

Die vier erwähnten Dienststellen des Kantons Solothurn unterstützen die Bemühungen des Forums BGM Bern-Solothurn und befürworten eine Beteiligung des Kantons Solothurn sowohl als Träger wie auch als Mitglied. Der Kanton Solothurn verfügt über ein BGM, das auch anderen Betrieben gezeigt und Erfahrungen dazu ausgetauscht werden können. Zudem erscheint eine Teilnahme auch im Hinblick auf die Arbeitgeberattraktivität sinnvoll zu sein. So können die Bemühungen des Kantons als Arbeitgeberin für die Erhaltung der Gesundheit der Mitarbeitenden transparent gemacht werden.

Der Vorstand des Forums BGM Bern-Solothurn ist heute weitgehend mit Mitgliedern aus Berner Institutionen besetzt. In den stattgefundenen Gesprächen hat die Geschäftsstelle des Forums BGM Bern-Solothurn bestätigt, dass eine Erweiterung des Vorstandes mit Mitgliedern aus dem

Kanton Solothurn angestrebt wird. Im Weiteren sei auch vorgesehen, Anlässe im Kanton Solothurn durchzuführen, um Solothurner Betriebe besser ansprechen zu können sowie die Jahresveranstaltung alternierend in den Kantonen Solothurn und Bern durchzuführen.

2. Beschluss

- 2.1 Der Kanton Solothurn beteiligt sich am Forum BGM Bern-Solothurn als Träger. Der Beitrag von 5'000 Franken für drei Jahre wird aus dem Globalbudget Wirtschaft und Arbeit (Arbeitsinspektorat) finanziert.
- 2.2 Das Amt für Wirtschaft und Arbeit wird ermächtigt, die Vereinbarung Trägerschaft mit dem Forum BGM Bern-Solothurn zu unterzeichnen.
- 2.3 Der Kanton Solothurn tritt dem Forum BGM Bern-Solothurn als Mitglied bei. Der Mitgliederbeitrag von 1'000 Franken pro Jahr wird über das Globalbudget Personalamt finanziert.
- 2.4 Das Personalamt wird ermächtigt das Beitritts gesuch ans Forum BGM Bern-Solothurn zu unterzeichnen und den Kanton Solothurn als Mitglied zu vertreten.



Andreas Eng
Staatschreiber

Beilagen

Entwurf Vereinbarung Trägerschaft BGM Bern-Solothurn
Statuten per 7. Juni 2022

Verteiler

Volkswirtschaftsdepartement
Amt für Wirtschaft und Arbeit (3)
Finanzdepartement
Personalamt
Departement des Innern
Gesundheitsamt
IV-Stelle Solothurn
Geschäftsstelle Forum BGM Bern-Solothurn, Eigerstrasse 80, 3007 Bern